

### 着なくなったTシャツでエコバッグを作ろう

沖浦あつし (みらい)

環境汚染や地球温暖化の原因となるプラスチック製レジ袋の削減へ、本市はマイバッグ推進を掲げている。そのマイバッグがTシャツから簡単に作れる「エコバッグ」を紹介したい。Tシャツの首回りと袖を切り、裾に切り込みをどんどん入れ固結びをすれば出来上がり。優れている点は、牛乳もお米も入る耐久性と丸洗いで着なくなったTシャツと裁ちばさみがあればできるエコバッグ作りを、子どもも大人も参加できる企画として本市で取り入れてみてはどうか。

部長 ご紹介のエコバッグは、3Rのうちリデュース、リユースに通じる。お子さんが作ったものは、ご家庭での関心事になり易く、親子参加のワークシヨップで体験いただく取組が効果的と考える。Tシャツから作るエコバッグの作り方の動画等を市HPに載せることも一つの取組であり、その際はご協力願いたい。



Tシャツでエコバッグ作り (花小金井図書館)



### 高齢者のQOL向上へ施策の拡充を

宮下誠 (公明党)

①パソコン等を活用すれば、外に出なくても色々な人と会話できるし、スマホのアプリを使って衰えてきた目や耳の機能を補う方法もある。デジタル時代は高齢者に追い風が吹く時代でもある。(ア)スマホ教室の更なる拡充を。(イ)公民館など高齢者の身近な場所に常設型スマホサロンの開設を。

部長 (ア)高齢者が少しでもデジタル機器を便利に活用できるように、高齢者の身近な場所である公共施設等を利用しながら、スマホ教室や相談会などを引き続き実施していく。(イ)各地域にスマートフォンに係る相談



### 伴走型子育て支援・インクルーシブ教育とは

渡辺ふき子 (公明党)

①公明党は「子育て応援トータルプラン」で、子ども政策を政治の柱に据え、少子化、人口減少を克服するための具体策として、結婚・妊娠・出産から社会に育つまでの切れ目ない支援を示した。政府は妊娠・子育てまで一貫した伴走型相談と、支援が手薄な出産前後と0歳〜2歳児家庭への支援を先行実施した。市の伴走型支援について問う。

部長 新たな支援としては、産後ケア施設を増やしたほか、妊娠8か月アンケートと希望者への面談を行い、出産子育て応援交付金を活用して出産育児用品の購入助成やサービスの利用軽減を図る等、経済支援を拡充する。



### 特定行政庁として、建築指導行政を確立しないか

古畑俊男 (子どもの権利)

本市においても、戸建て住宅の空き家の増加や、築年数の経過による老朽マンションの建替え問題、また行政においては、公共施設の再構築推進など、建物に関して行政が取り組むべき課題は、増加の一途をたどっている。このような背景から、本市においても建築主事を置き、特定行政庁として建築指導行政を確立すべきである。

部長 (ア)事業者間で活動内容に関する意見交換会を実施する予定。ボランティア登録者の更なる活動機会の拡大へ結びつけたい。(イ)参加者はポイントを期待している訳ではない。



### 命と生活を守るための道路整備について

清水がく (自民党・信頼)

優先整備路線(小金井3・4・11号線)について取り上げる。今回は単に道路整備を推進する立場ではなく、道路の整備が市民の生命を守る、そして将来世代の命を守るため、命と生命を守るための道路整備という立場で質問をする。

部長 (ア)計画地周辺の課題は認識しているが道路の必要性は感じていないと以前に答



### 子ども家庭センター設立へ子どもの意見の反映

水谷たかこ (こがおも)

(ア)近隣の某市では保健師の正規職員比率は81%、保健師1人当たりの市民は5千691人であるのに対し、本市では正規職員比率は55%、保健師1人当たりの市民が1万341人であり、職員に負荷がかかっているのではないかと。来年4月の子ども家庭センターの設立に向けて、職員体制や組織再編を含め検討を。(イ)子ども施策に子どもの意見の反映を。

部長 (ア)職員体制の充実



### 庁舎等建設に関する市長の方針を問う

渡辺大三 (子どもの権利)

①(ア)市長は現設計を基本とし、一定の範囲内で見直すことも示唆している。どの点を見直すのか。(イ)見直しのスケジュールは。(ウ)「見直し方針」について市民や議会に説明し、理解が得られた後に設計変更を発注するという理解で良いか。

市長 (ア)見直しの範囲を検討し、方向性を決める。調整段階のため、現時点では個別具体的内容は申し上げられない。(イ)6月定例会前に示すのは「現設計を基本にした見直し方針」になる。再開予算を議決した後に、実施設計を再開した後、市の方針に基づき、設計変



### マスク着脱・超過死亡数・ワクチンの危険性

斎藤康夫 (市民会議)

①政府は3月13日以降のマスク着用推奨の方針を大きく変えた。政府の推奨によってマスクをしているのだから政府の方針に沿ってマスクを外すべきであるが、市役所内部と学校現場ではどのような対応をするのか。

部長 3月13日を目標にどのような形が取れるか検討している。

